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Рассматриваются фундаментальные проблемные недостатки существующего организационно-правового механизма квалификационной аттестации российских судей.
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On Deficiencies of Judges’ Qualifying Certification Mechanism
M. I. Kleandrov, Judge of the Constitutional Court of the Russian Federation, Associate Member of Russian Academy of Sciences

Article deals with fundamental problematic deficiencies of the current administrative mechanism of the Russian judges’ qualifying certification.
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ИНФОРМАЦИОННЫЕ ОТНОШЕНИЯ И ПРАВОСУДИЕ

Соотношение понятий «правосудие» и «электронное правосудие»

Петухов Николай Александрович

заведующий отделом проблем организации судебной и правоохранительной деятельности Российского государственного университета правосудия, доктор юридических наук, профессор
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преподаватель кафедры организации судебной и правоохранительной деятельности Российского государственного университета правосудия, кандидат юридических наук
В настоящей статье анализируется понятие «правосудие» и его соотношение с понятием «электронное правосудие».

Авторы приходят к выводу, о том, что используемые в судебной деятельности информационные и коммуникационные технологии не свидетельствуют о переходе к «электронному правосудию», поскольку их применение затрагивает организационные стороны судебной деятельности, но не изменяет порядок рассмотрения дела и вынесения судебного решения.

Ключевые слова: «электронное правосудие»; информационные и коммуникационные технологии в судебной деятельности; судебная деятельность в информационном обществе.

Correlation of Concepts of «Justice» and «E-Justice»

N. A. Petuhov, Head of Problems of Judicial and Law-Enforcement Activity Arrangement Division of Russian state University of Justice, Doctor of Law, Professor

M. V. Chizhov, Lecturer of Judicial and Law-Enforcement Activity Arrangement Department of Russian State University of Justice, Member of Young Researches Council, Candidate of Law
Article deals with analysis of concept of «Justice» and its correlation with the concept of «e-justice». Authors come to conclusion that information and communication technologies being used in the judicial activity do not testify change-over to «e-justice», since their application affects the organizational issues of judicial activity, but does not change the order of the examination of cases and delivering judgments.
Key words: e-justice; information and communication technologies in judicial activity; judicial activity in information society.
ФОРМЫ УЧАСТИЯ ГРАЖДАН В ОСУЩЕСТВЛЕНИИ ПРАВОСУДИЯ
Теоретические и сравнительно-правовые подходы к определению модели участия граждан в отправлении правосудия по уголовным делам
Головко Леонид Витальевич

заведующий кафедрой уголовного процесса, правосудия и прокурорского надзора юридического факультета МГУ имени М. В. Ломоносова, доктор юридических наук, профессор

Е-mail: leonidgolovko@gmail.com
В статье рассматриваются различные модели участия граждан в отправлении правосудия по уголовным делам. Автор приходит к выводу о том, что проблема реализации ч. 1 ст. 32 Конституции Российской Федерации об участии граждан в осуществлении правосудия должна решаться на основании двух методологических постулатов: 1) отделения друг от друга двух автономных вопросов: а) сохранение существующего суда присяжных; б) расширение участия представителей народа (непрофессионалов) в отправлении правосудия; 2) дифференциации форм участия народа в отправлении правосудия с разграничением а) классического суда присяжных; б) суда с участием судебных заседателей шеффенского типа.

Проблема расширения участия народа в отправлении правосудия требует использования различных форм, которые российской правовой системе прекрасно известны и имеют глубокие исторические корни.

Ключевые слова: правосудие; участие граждан в отправлении правосудия; суд присяжных; судьи факта; судьи права; суд шеффенов; судебные заседатели; апелляция.

Theoretical and Comparative and Legal Approaches to Definition of Model of Citizen Participation in Administration of Criminal Justice

L. V. Golovko, Head of Criminal Proceedings, Justice and Public Prosecutor’s Supervision Department of Lomonosov Moscow State University, Doctor of Law, Professor

Article deals with various models of citizen participation in administration of criminal justice. Author comes to conclusion that an issue of implementation of Part 1 of Article 32 of the Constitution of the Russian Federation, concerning the participation of citizens in the administration of justice, must be resolved on the basis of two methodological postulates: 1) separating from each other two independent questions: a) preservation of the existing jury trial and b) increase in the participation of representatives of the people (laypersons) in the administration of justice; 2) differentiation of forms of the citizen participation in the administration of justice with the delineation of a) classical jury trial and b) court of lay assessor. The issue of increasing the participation of people in the administration of justice requires the use of different forms that the Russian legal system is well known of and which have deep historical roots.

Key words: justice; citizen participation in administration of justice; jury trial; judge of fact; judges of law; court of lay assessor; court assessors; appeal.
Формы участия граждан в осуществлении
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Качалова Оксана Валентиновна

заведующая отделом проблем уголовного судопроизводства Российского государственного университета правосудия, кандидат юридических наук, доцент
Е-mail: oksana_kachalova@mail.ru
В статье обосновывается необходимость расширения привлечения граждан к участию в осуществлении правосудия по уголовным делам, рассматриваются различные формы участия граждан в отправлении правосудия, анализируется зарубежный и отечественный опыт в данной сфере.

Вносится предложение о введении института судебных заседателей для участия в рассмотрении уголовных дел.

Ключевые слова: участие граждан в осуществлении правосудия; суд с участием присяжных заседателей; народные заседатели; судебные заседатели; состав суда; коллегиальность.

Types of Citizen Participation in Administration of Criminal Justice
E. A. Aseeva, Retired Federal Judge, Candidate of Law

O. V. Kachalova, Head of Criminal Proceedings Problems of Russian State University of Justice, Candidate of Law, Senior Lecturer
Article deals with the following issues: substantiation of the need to expand an involvement of citizens to participate in administration of criminal justice; consideration of various types of citizen participation in the administration of justice; analysis of foreign and domestic experience in this field. Authors make a proposal to introduce the institution of court assessors to participate in criminal cases.
Key words: citizen participation in administration of justice; jury trial; peoples’ assessors; court assessors; composition of court; collegiality.
Становление и развитие суда с участием присяжных заседателей в Республике Казахстан: вопросы теории и практики
Касимов Акылтай Ахмеджанович

председатель надзорной коллегии по уголовным делам Верховного Суда Республики Казахстан, кандидат юридических наук, доцент

E-mail: kurtai57@mail.ru
Статья посвящена вопросу становления и развития суда с участием присяжных заседателей в Республике Казахстан, формированию собственной национальной модели суда с участием присяжных заседателей с учетом национальных традиций, культуры и проблем, имевшихся в национальной практике, на первых этапах развития.

Ключевые слова: становление суда в Республике Казахстан; суд присяжных; подсудность суда с участием присяжных; доверие общественности; народное участие отправления правосудия; состязательность процесса; смертная казнь; дела по особо тяжким преступлениям; профессиональный судья; специализированные межрайонные уголовные суды; оправдательный приговор.

Formation and Development of Jury Trial in the Republic of Kazakhstan: Issues of Theory and Practice
A. A. Kasimov, President of Supervisory Chamber for Criminal Cases of the Supreme Court of the Republic of Kazakhstan, PhD, the assosiate professor
Article deals with following issues: formation and development of jury trial in the Republic of Kazakhstan; formation of national model of jury trial taking into account national heritages, ethnic culture and problems, which were in national practice at the first stages of development.

Key words: formation of court in the Republic of Kazakhstan; jury trial; jurisdiction of jury trial; public confidence; people’s participation in administration of justice; adversary nature of proceedings; capital punishment; especially grave crimes cases; professional judge; specialized inter-district criminal courts; judgment of acquittal.
Участие граждан в отправлении правосудия в Республике Беларусь
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доцент кафедры уголовного процесса и прокурорского надзора Белорусского государственного университета, доцент, кандидат юридических наук
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В статье анализируются институт участия граждан в отправлении правосудия в Республике Беларусь, отношение общества к существующему порядку коллегиального рассмотрения уголовных дел с участием народных заседателей и позиция государственных органов в отношении целесообразности внедрения в уголовный процесс Республики Беларусь суда присяжных заседателей.

Автор отмечает, что в настоящий момент введение суда присяжных в Беларуси не нашло поддержки, а институт народных заседателей будет совершенствоваться через повышение уровня их правовой подготовки и изменение порядка подбора кандидатов в народные заседатели.

Ключевые слова: правосудие; народные заседатели; присяжные заседатели; суд присяжных; уголовное судопроизводство; отправление правосудия; судебная власть.

Citizen Participation in Administration of Justice in the Republic of Belarus
V. I. Samarin, Senior Lecturer of Criminal Proceedings and Public Prosecutor’s Supervision Department of Belarusian State University, Senior Lecturer, Candidate of Law
Article deals with legal institution of citizen participation in administration of justice in the Republic of Belarus, an attitude of society to the existing examination of criminal cases by several judges involving peoples’ assessors and the position of public authorities with regard to expediency of implementation of a jury trial in criminal procedure of the Republic of Belarus. Author notes that introduction of jury trials has not found its support in Belarus at the moment, and the institution of peoples’ assessors shall be improved by raising the level of their legal training and changing the order of selection of candidates for people’s assessors.

Key words: justice; peoples’ assessors; jurors; jury trial; criminal proceedings; administration of justice; judicial power.
ТРУДОВОЕ ПРАВО
Применение судами международного трудового права: некоторые проблемы теории и практики

Казакова Марина Владимировна
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В статье рассматривается вопрос о проблемах в области применении российскими судами международного трудового права. Автор статьи, анализируя нормативные положения в области применения судами общепризнанных принципов и норм, международных договоров, считает обязательным обращение к международному трудовому праву при разрешении конкретных споров по трудовым делам, в противном случае могут быть нарушены права и свободы граждан.

Ключевые слова: применение международного трудового права; общепризнанные принципы и нормы международного права; судебное правоприменение; роль судов; единая система форм международного и национального права; статьи 331 и 351.1 ТК РФ; толкование понятия «принудительный труд.

Enforcement of International Labour Law by Courts: Some Issues of Theory and Practice
M. V. Kazakova, Judge of Ulianovsk Regional Court
Article deals with topical issues covered by Russian courts dealing with International Labour Law. Author of the article analyses regulations concerning enforcement of generally recognized principles, rules and International

Agreements by courts. The author considers as necessary an application of the International Labour Law in examination of labour cases, otherwise it will be the infringement of rights and freedoms of citizens.
Key words: enforcement of International Labour Law; generally recognized principles and rules of International Law; judicial enforcement; courts’ role; united system of forms of International and domestic Law; Articles 331 and 351.1 of Labour Code of the Russian Federation; interpretation of concept of «forced labour».
СУДЕБНАЯ ПРАКТИКА
Назначение судами административного наказания в виде административного выдворения за пределы Российской Федерации иностранного гражданина или лица без гражданства

Порываев Сергей Александрович

специалист 1 категории отдела обобщения судебной практики и анализа законодательства Российского государственного университета правосудия

В обзоре рассматривается порядок действий судей судов общей юрисдикции при назначении административного наказания в виде административного выдворения за пределы Российской Федерации иностранного гражданина или лица без гражданства; анализируется практика судов различных регионов Российской Федерации.

Предложены решения спорных вопросов судебной практики, рассмотрены позиции Европейского Суда по правам человека по проблеме применения административного выдворения иностранных граждан.

Ключевые слова: административная ответственность; административное выдворение; иностранные граждане; лица без гражданства.

Court’s Imposition of Administrative Punishment in Form of Administrative Expulsion of Foreign Citizen or Stateless Person from the Russian Federation

S. A. Poryvaev, Specialist, I category, of Generalization of Judicial Practice and Analysis of Legislation Division of Russian State University of Justice

Article deals with a review concerning an order of actions of judges of courts of general jurisdiction while imposing an administrative punishment in form of administrative expulsion of foreign citizen or stateless person from the Russian Federation. Author analyzes practice of courts of different regions of the Russian Federation. The author proposes ways of solution of debatable issues of the judicial practice and examines legal views of the European Court of Human Rights in respect of application of the administrative expulsion of the foreign citizens.
Key words: administrative liability; administrative expulsion; foreign citizens; stateless persons.
УГОЛОВНЫЙ ПРОЦЕСС
Участие потерпевшего в рассмотрении

вопросов, связанных с исполнением приговора

Кубасов Андрей Владимирович
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процесса и криминалистики, кандидат юридических наук
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В статье предпринята попытка проанализировать изменения и дополнения Уголовно-процессуального кодекса Российской Федерации, закрепляющие право потерпевшего на участие в рассмотрении судом вопросов, связанных с исполнением приговора, и формирующуюся на их основе правоприменительную практику.

Ключевые слова: права потерпевшего; исполнение приговора; порядок разрешения вопросов, связанных с исполнением приговора; участие потерпевшего в судебном разбирательстве.

Injured Person’s Participation in Consideration of Issues Connected with Execution of Sentence
A. V. Kubasov, Justice of the Peace of Court Circuit № 33 of Skopin District Court of the Ryazan Region, Senior Lecturer of Criminal Procedural Law and Criminalistics Department of Institute under Federal Penal Enforcement Service of Russia, Candidate of Law
Article deals with an attempt to analyze amendments to the Code of Criminal Procedure of the Russian Federation, providing the right of injured person to participate in court consideration of issues, connected with execution of sentence, and law enforcement practice, based on them.

Key words: injured person’s rights; execution of sentence; order of consideration of issues connected with execution of sentence; injured person’s participation in court proceedings.
Подготовка к судебному заседанию уголовного дела в отношении лица, с которым заключено досудебное соглашение о сотрудничестве
Якушев Геннадий Юрьевич

старший преподаватель кафедры уголовно-процессуального права и криминалистики им. Н. В. Радутной Российского государственного университета правосудия

E-mail: 7849653@list.ru
Статья посвящена анализу применения судами Российской Федерации правовых норм по досудебному соглашению о сотрудничестве в стадии подготовки уголовного дела к судебному заседанию.

Ключевые слова: предание суду; подготовка уголовного дела к судебному заседанию в особом порядке; ходатайство о заключении досудебного соглашения; представление прокурора об особом порядке проведения судебного заседания.

Pre-Trial Examination of Criminal Case in respect of Person who Concluded Pre-Trial Agreement on Cooperation
G. Yu. Yakushev, Senior Lecturer of N. V. Radutnaya Criminal Procedural Law and Criminalistics Department of Russian State University of Justice
Article deals with analysis of the Russian courts’ application of rules of law regarding pre-trial agreement on cooperation at stage of pre-trial examination of criminal case.
Key words: committal for trial; pre-trial examination of criminal case to be considered in special order of proceedings; application for conclusion of pre-trial agreement; proposal of public prosecutor on special order of proceeding.
СУДЕБНАЯ ЭКСПЕРТИЗА
Судебная деятельность как разновидность юридической деятельности

Носков Игорь Юрьевич

преподаватель кафедры организации судебной и правоохранительной деятельности Российского государственного университета правосудия

Е-mail: iunoskov@yandex.ru
В статье рассматриваются некоторые подходы, которые применяются к определению понятия «судебная деятельность». Дается классификация судебной деятельности, рассматриваемой как разновидность юридической деятельности.

Ключевые слова: судебная деятельность; виды судебной деятельности; юридическая деятельность; виды судебной деятельности как разновидности юридической деятельности.

Judicial Activity as a Type of Legal Activities
I. Yu. Noskov, Lecturer of Judicial and Law-enforcement Activity Arrangement Department of Russian State University of Justice
Article deals with some approaches, applicable to the definition of «judicial activity» and a classification of the judicial activity, considered as a kind of legal activities.

Key words: judicial activity; types of judicial activity; legal activities; judicial activities as types of legal activities.
ЭКОЛОГИЧЕСКОЕ ПРАВО
Экологизация судебных споров, касающихся пользования радиочастотными природными ресурсами

Высторобец Евгений Анатольевич

доцент кафедры земельного и экологического права Российского государственного университета правосудия, кандидат юридических наук, советник государственной гражданской службы Российской Федерации 2 класса

Е-mail: measure@mail.ru
Рассматривается отечественная и зарубежная судебная практика, касающаяся пользования радиочастотными природными ресурсами, и пути ее экологизации. На основе доктрины, положений международных договоров, нормативных правовых актов экологического права и интерэкоправа делается вывод о необходимости экологизации практики рассмотрения споров, касающихся пользования радиочастотными природными ресурсами.

Ключевые слова: радиосфера; радиопользование; радиочастотные природные ресурсы (РЧПР); радиочастотный спектр (РЧС); орбитально-частотный ресурс (ОРЧ); экологическое право; интерэкоправо; Международный союз электросвязи.

Greening of Litigation concerning Use of Radio Frequency Natural Resources
E. A. Wystorobets, Senior Lecturer of Land and Environmental Law Department of Russian State University of Justice, Candidate of Law, Class 2 Counselor of State Civil Service of the Russian Federation
Article deals with domestic and foreign judicial practice concerning use of radio frequency natural resources and ways of its greening. Author comes to a conclusion on the need of greening of disputes concerning the use of radio frequency natural resources on the basis of the doctrine, International Agreements provisions, regulatory legal document of environmental law and Interecolaw.
Key words: radiosphere; «radio management and use»; radio frequency natural resources (RFNR); radio-frequency spectrum (RFS); orbital frequency resource (OFR); environmental law; the International Telecommunication Union.
